



Un grupo de investigación internacional visita los castros asturianos

- El Hillfort Study Group (HSG), vinculado a la Universidad de Oxford, recorrió los recintos fortificados emblemáticos en colaboración con el Área de Prehistoria de la Universidad de Oviedo

Oviedo/Uviéu, 9 de mayo de 2019. Los castros asturianos recibieron recientemente la visita del Hillfort Study Group (HSG), vinculado a la Universidad de Oxford. Entre los días 4 y 7 de mayo, este grupo de estudiosos y estudiosas de la Edad del Hierro recorrió recintos fortificados emblemáticos dentro de la cultura castreña de nuestra región como La Campa Torres, Chao Samartín, Os Castros de Taramundi, Pencia, Cabo Blanco, Cuaña o El Esteiro, entre otros.

La visita se realizó bajo la coordinación de los catedráticos Eméritos Gary Lock, de la Universidad de Oxford, e Ian Ralston de la Universidad de Edimburgo, ambos autores del “Atlas de los Hillforts del Reino Unido e Irlanda”, que reúne en una misma base de datos, disponible en línea, todos los recintos de esta área geográfica. Las Universidades de Oxford y Edimburgo trabajaron en colaboración con el Área de Prehistoria de la Universidad de Oviedo, a través de Fernando Rodríguez del Cueto, profesor ayudante doctor del Departamento de Historia de la institución asturiana.

Resultó esencial también el apoyo y las facilidades proporcionadas por diversas instituciones de nuestra región: principalmente, el Museo Arqueológico de Asturias, representado por el investigador y arqueólogo de esta entidad Ángel Villa Valdés, que coordinó varias visitas; los Museos Arqueológicos de Gijón/Xixón y su directora, Paloma García Díaz; finalmente, el Ayuntamiento de Tapia, que permitió el uso de sus instalaciones para llevar a cabo todos los actos que el seminario desarrolló en el occidente de Asturias.

El HSG atesora una larga experiencia en el estudio y conocimiento de los poblados protohistóricos europeos, pues cada año organiza intensos recorridos en zonas geográficas muy acotadas. Su valoración de los ejemplos asturianos, ocupados principalmente entre los siglos VIII a. C. y II d. C., fue muy positiva, destacando la



singularidad de muchos de los sitios, la monumentalidad de sus sistemas defensivos y el grado de conocimiento acumulado en algunos de ellos con proyectos de investigación que han renovado sustancialmente la interpretación de la Edad del Hierro regional.

Todo ello redonda en el valor que tienen estos lugares, enclavados además en paisajes de notable belleza, desde los castros marítimos de la costa a los de las cuencas altas de los ríos Navia y Eo. Por ello, no deben caer en el olvido y se debe continuar trabajando para que, a la estela de una investigación científica rigurosa, puedan mantenerse prudentemente incorporados a la oferta cultural de Asturias como uno de sus más poderosos referentes identitarios.